

Este periódico se publica los Martes, Jueves y Sábados de cada semana, y se suscribe á él en esta ciudad en su Redaccion Imprenta de ESPINOSA, calle de la Potenda.



Las reclamaciones, comunicados y avisos que se hagan, se remitirán á esta Redaccion francos de porte.

Precio para los Suscriptores de esta Ciudad llevado á sus casas.

Por un mes.	8 rs.
Por tres id.	23
Por seis id.	45
Por un año.	88

Los números sueltos se venden en la misma Imprenta á 6 cuartos.

Precio para los Suscriptores de los Pueblos de la Provincia, franco de porte.

Por un mes.	41 rs.
Por tres id.	32
Por seis id.	62
Por un año.	120

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA.

ARTICULO DE OFICIO.

Diputacion provincial de Segovia.

El Excmo. Sr. Capitan general de Castilla la Vieja trasmite á esta Diputacion la Real orden siguiente.

«He dado cuenta á la REINA Gobernadora de la esposicion de V. S. de 25 del corriente mes, insertando la que le habia pasado el asentista D. Jaime Cériola, en que al manifestar las dificultades que para la pronta remesa de los acopios de víveres con destino á los Ejércitos ofrece la falta de trasportes, y propone que se admita en Búrgos toda la cebada que tiene contratada; y enterada S. M., ha tenido á bien resolver, que Cériola apronte con toda celeridad los diferentes artículos de suministros, incluso el de cebada, en los puntos designados en su contrata, y que para que pueda hallar con mas facilidad los medios de trasportes que dice escasear, se prevenga como con esta fecha lo verifico al Capitan general de Castilla la Vieja, que contribuya con su autoridad á que se faciliten á Cériola en las provincias del mismo las acémilas ó carros que necesite para la conduccion de víveres, pagándolos á los precios corrientes. De Real orden lo comunico á V. S. para su inteligencia y efectos consiguientes.»

Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 28 de Abril de 1836.

Lo que se comunica á todos los pueblos de la Provincia para que por su parte faciliten tan pronto como se pidan los trasportes que previene la antecedente Real orden bajo los términos que la misma señala, en el concepto de que este servicio se tiene como extraordinario.

Dios guarde á VV. muchos años. Segovia 10 de Mayo de 1836.—El Presidente, Zenon Asuero.—Nicolás Leonor Ballesteros, Secretario.

Gobierno civil de esta Provincia.

El Sr. Administrador del correo general con fecha 5 del corriente me dice lo que copio:

«Habiendo dispuesto la superioridad que se adelante en seis horas al menos la llegada á esta corte de los correos procedentes de la carrera de Castilla; para que se efectue y no

tengan que detenerse los conductores tres ó mas horas en la Fonda de San Rafael esperando la correspondencia de esa Administracion, ó en otro caso sea preciso que esta venga por separado con gravamen de la renta, es necesario que poniéndose V. de acuerdo con las Autoridades de esa ciudad se adelanten en lo posible la hora de salida de los correos de ella, á fin de que puedan llegar al tiempo oportuno á la referida Fonda, á unirse con el general de Castilla.»

Y para que el adelanto de las horas se verifique como se me previene, es preciso salga los lunes á las seis de la mañana en lugar de las once en que salia anteriormente principiando esta determinacion el lunes próximo 16 del corriente.

Lo que pongo en conocimiento de V. S. para su gobierno. Dios guarde á V. S. muchos años. Segovia 10 de Mayo de 1836.—José Ibañez.—Sr. Gobernador civil de Segovia.

Habiendo desaparecido de la ciudad de Valladolid el dos de los corrientes Manuel Ruiz, de oficio zapatero, dejando abandonados á su muger y dos hijos; y Mariano Medrano viudo dejando tambien sin amparo tres hijos, los subdelegados y encargados de policia practicarán las diligencias convenientes para descubrir su paradero, y si pudiesen ser habidos los remitirán con la seguridad debida á disposicion del Sr. Gobernador civil de Valladolid dándome aviso.

Asimismo se fugó de Tordesillas Eustasio Gonzalez de aquella vecindad de las señas anotadas á continuacion, para cuya captura practicarán los expresados Subdelegados y encargados de policia las mas activas diligencias, remitiendo al preso, si se efectua, á disposicion del Sr. Gobernador civil de Valladolid. Señas: edad de 33 á 34 años, estatura alta, color moreno, oyoso de viruelas, mal encarado, cara llena, vestido de pantalon pardo, chaqueta negra, gorra de cuartel de Nacional.

Segovia 10 de Mayo de 1836.—Zenon Asuero.

Comision principal de Arbitrios de Amortizacion de esta Provincia.

El dia 16 del actual á las 12 de su mañana se celebrará en la casa Intendencia el remate de dos caballerías mulares de edad cerrada, de la procedencia de conventos suprimidos.

El 19 del corriente á las once de la mañana en la propia casa Intendencia, se subastará el arrendamiento de las huertas y cerca que á continuacion se espresan: cuyos prédios han venido á la propiedad del Estado por supresion de los conventos á que pertenecieron, á saber:

La huerta del convento de San Francisco de esta ciudad.

Una de las dos de Capuchinos.

La de Dominicos.

Una cerca al sitio de S. Lázaro, del de S. Juan de Dios.

Lo que se anuncia al público para su inteligencia. — *Valejo.*

Parte no oficial.

Noticias de las provincias.

(*San Sebastian 5 de Mayo.*) El general Ewans ha atacado y tomado las líneas de circunvalacion que los rebeldes habian construido al frente de esta plaza, de un modo que acredita su valor é inteligencia. Una bandera encarnada y 5 piezas de artillería que acaban de entrar en esta son los trofeos de su victoria, la que creo firmemente ha sido una terrible leccion dada á los carlistas.

El terreno que estos ocupaban es fuerte por su naturaleza y lo habian hecho mas formidable con tres líneas de atrincheramientos, unidas por una continuacion de casas fortificadas. Las fuerzas del general Ewans se componian de unos 6000 hombres, de los cuales 2000 eran españoles, incluso 500 chapelgorris, y estaban divididos en tres columnas. El ataque empezó poco antes de amanecer. La primera línea fue tomada inmediatamente y al primer asalto: en la segunda ya se halló mayor resistencia; y la tercera era tan fuerte y fue defendida con tanta tenacidad por espacio de dos horas, que llegamos á temer un fatal resultado; pues todas las embestidas de nuestras tropas para apoderarse de las trincheras, aunque ejecutadas con la mayor intrepidez, eran rechazadas con mucha pérdida. En este intervalo, entró en la bahía el lord John Hay con el *Phenix* y el *Salamandra*, procedentes de Santander, y trayendo el último á su bordo 1300 hombres de la legion inglesa. Mientras que estos desembarcaban, empezó el *Phenix* un vivísimo y bien dirigido fuego con una enorme pieza de 10 pulgadas, con el cual al cabo de poco tiempo se abrieron tres pequeñas brechas, que fueron inmediatamente asaltadas y tomadas á la bayoneta. Viéndose los carlistas por esta operacion, envueltos por su flanco, empezaron á ir en retirada, y al cabo de diez minutos forzaron los nuestros toda la línea, huyendo aquellos hácia Hernani en el mayor desorden. No se hizo ningun prisionero; pues ni por una parte ni otra se dió cuartel, á consecuencia de haber enarbolado los carlistas una bandera encarnada en el centro de su línea, que supusimos habian puesto con aquel objeto. La pérdida debe de haber sido grande por ambas partes. La legion inglesa habrá perdido por lo menos 600 hombres entre muertos y heridos, entre los cuales mas de 50 oficiales. La conducta de la legion ha sido brillante, y puedo asegurar que habria hecho honor á las tropas mas veteranas y acreditadas. El brigadier Reid está herido, pero no de mucha gravedad. Al lord William Paget le hirieron el caballo y cayó debajo de este, mas no ha recibido daño de consideracion. El general Ewans dió una alta opinion de sí mismo á cuantos le rodearon. por su conducta en esta brillante jornada, en la que ha acreditado que su talento iguala á su intrepidez. Lord John Hay vuelve á salir esta noche para Santander y regresará inmediatamente aqui con el *Castor* y los marineros ingleses, con cuyo refuerzo caerán desde luego en nuestro poder Pasages y Fuenterrabia, á no ser que Eguía dirigiese todo el grueso de sus fuerzas á esta parte de Guipúzcoa.

Por los documentos que llevamos insertados aparece que la refriega ha sido encarnizada y mortífera al último grado.

Ni por una ni otra parte se han dado cuartel los combatientes. La bandera roja plantada por los carlistas al frente de sus parapetos, fue una señal de muerte; y la muerte, obedeciendo al llamamiento de guerra, corrió las filas, y dejó en ellas espantosa señal de su tránsito.

Nuestra pérdida ha sido considerable, y principalmente en oficiales. Pero por sensible que sea la nuestra, el importante resultado obtenido y la fuerza moral que este brillante hecho de armas da á nuestra causa, nos dan el consuelo de que el sacrificio guarda proporcion con las ventajas obtenidas.

Tomadas las líneas carlistas, las que van á ser inmediatamente destruidas, Hernani donde se han refugiado queda indefenso y no puede dejar de caer en nuestro poder.

El general Ewans asegura que si hubiese tenido 2000 hombres mas á su disposicion se habria apoderado de Tolosa.

La importancia de que esto se realice á la mayor brevedad recomienda la urgencia de reforzar la division auxiliar en los términos que lo solicita el general Ewans, quien con su bizarra tropa acaba de adquirir un bello título á la gratitud nacional.

(*Esp.*)

(*Espejo 7 de Mayo á las doce.*) Antes de ayer recibió el General por un ayudante de campo del brigadier Vigo, la noticia de que los enemigos habian subido con fuerzas muy considerables y gruesa artillería la Peña de Orduña, y se hallaban atacando el puente de Villalba en el valle de Losa. El brigadier Vigo, que con los 6 batallones de su division estaba en el mismo valle, poco ó nada podia hacer contra fuerzas tan considerablemente superiores. El grueso de nuestro ejército se hallaba acantonado en las inmediaciones de Vitoria; en menos de una hora se reunen las divisiones, se prepara la artillería de batalla, y antes de anoecer, el General en jefe con su P. M. marchaba ya á la cabeza de las tropas y haciendo en la noche una jornada de 10 leguas con un tiempo horrible, llegó aqui ayer á las nueve de la mañana al punto en que le anunciaron que los enemigos se habian retirado precipitadamente sobre Orduña y Llodio. La guarnicion de Villalba se ha defendido perfectamente, y ha tenido 3 muertos y 28 heridos, entre ellos todos los artilleros. El enemigo ha sufrido menos segun parece, puesto que solo ha perdido 10 hombres, pero en cambio ha tenido 25 desertores que se han presentado en Villalba. Las obras han sufrido algo, pero ya se repondrán inmediatamente.

El brigadier Vigo se dirigió á Medina, y su marcha se ha hecho con un orden tan completo que no dejó ni un rezagado.

En este momento marchamos hácia el enemigo, y por lo tanto no puedo ser mas largo.

(*Id.*)

(*Vitoria 6 de Mayo.*) La fuerza cruelísima del temporal movió al General en jefe á dejar en el 3 de este mes sus posiciones de Murguía para trasladarse con todo el ejército á Vitoria y sus próximos acantonamientos, en los que pudiesen las tropas surtirse y repararse de las privaciones, incomodidades y trabajos que habian padecido redeados de nieve por una semana. En el 4 los facciosos tomaron movimiento para atacar á Villalba de Losa: ayer se sintió un fuego vivísimo de artillería y fusilería, y á las siete de la tarde salió el General en jefe con todo el ejército disponible y dos baterías para el mismo punto, á cuya vista se habrá podido poner hoy para medio dia. Hasta estas horas no hay noticia segura del resultado, pero lo mas probable es, que los facciosos, luego que hayan tenido noticia de la marcha del ejército, hayan retrocedido por la Peña de Orduña, que es el único camino por donde han podido conducir su artillería, sin comprometer una accion formal, cualquiera que haya sido el resultado del ata-

que de Villalba, en donde se dice que se hallaba Mendez Vigo. (Ab.)

(Santander 6 de Mayo.) Ayer se embarcó el resto de la legion británica que estaba aquí con destino á S. Sebastian, adonde se dirigió antes de ayer, tocando primero en Bilbao, el comodoro Hay con objeto sin duda de recorrer estos puntos de la costa que se hallan bajo su custodia, para lo cual como he dicho á Vds. anteriormente, ha recibido refuerzo de artilleros, y hoy ha entrado un vapor que dicen trae mas tropas á su disposicion.

(Zaragoza 8 de Mayo.) El capitan comandante de las fuerzas conuinadas de Cataluña ha dirigido al comandante general de la provincia de Huesca el parte siguiente: «Participo á V. S. con satisfaccion que á las ocho y media de esta mañana (la del 5) he batido y dispersado completamente en el pueblo de Cornudella al rebelde Mombiola y á los 200 facciosos que acudillaba; he dejado en el campo 45 muertos, ademas he fusilado 5 que me han presentado, 5 llevo prisioneros porque estoy en duda de si han servido en nuestras filas, tengo en mi poder 26 armas, tres cananas, un morral con 4 libros, 5 caballos y un mulo, y he rescatado 20 soldados de varios cuerpos, entre ellos un cabo y once soldados que prendieron en Campo, donde fue muerto el hermano de Mombiola, sin haber tenido de nuestra parte ningun muerto ni herido. — San Miguel.»

(Valencia 5 de Mayo.) Ayer fondeó en este puerto el bergantin de guerra griego *Minerva*, su comandante D. Nicolás Milona, del porte de 12 cañones, y 70 hombres de tripulacion. Lleva á su bordo á S. E. el Sr. Ministro de Grecia cerca de la corte de España, el conde D. Andres Metara.

(Búrgos 3 de Mayo.) Cada dia se estraña mas el desamparo en que se halla esta interesante plaza de armas. Hace falta un Gobernador del castillo, y á pesar de haber en este 20 piezas montadas de artillería de todos calibres, no cuenta ni un solo artillero, ni con los mas precisos zapadores, ni con los 400 ó 500 infantes que indispensablemente deben guarnecer aquel punto fortificado. En el parque de artillería, hay tambien 9 piezas, y 4 en el cuartel de infantería, cuya fortificacion ha costado mucho tiempo y no cortos sacrificios pecuniarios. Sin embargo, para hacer uso en un lance de todas estas piezas no se encuentra en muchas leguas en contorno mas que la compañía de artillería de la Guardia nacional de esta ciudad, que si bien se compone de patriotas decididos á toda prueba y que arrostrando el peligro se esforzarian en hacer fuego y rechazar al enemigo conservando las fortificaciones hasta el último trance, no es prudente confiar á sus únicas fuerzas una fortificacion de tanta importancia y para cuya defensa no bastan ni el valor mas acreditado ni el mas ardiente entusiasmo de tan corto número, poco práctico ademas en el manejo del cañon y en dirigir tiros certeros.

Hay ademas en Búrgos hoy dia un almacen de pólvora, un parque de artillería con 30 obreros, considerable depósito de fusiles, y otras armas, balerío, cartucherío y otros muchos efectos de guerra: un parque del ramo de ingenieros atestado de maderas, con abundantes herramientas, y útiles de fortificacion de toda clase: 15 hornos donde se fabrican diariamente 6000 raciones de galleta: diferentes almacenes repletos de paja, y víveres de toda especie: un hospital militar habilitado para cerca de 600 enfermos: una audiencia, intendencia, gobierno civil, y otros establecimientos y corporaciones con todas sus dependencias que, situadas en el centro de un pais estraviado en sus opiniones políticas, y en medio de una capital, cuyo seno brotó á la faccion en los primeros meses de la insurreccion carlista cerca de 1000 combatien-

tes, necesitan de verdadera proteccion militar si quieren entregarse con confianza á sus pacíficas tareas. (Esp.)

MADRID 7 DE MAYO.

S. M. la REINA nuestra Señora, su augusta Madre la REINA Gobernadora y Serma. Señora Infanta Doña María Luisa Fernanda, continuan sin novedad en su importante salud en el Real Sitio del Pardo.

De igual beneficio disfrutan en esta corte los Serms. Sres. Infantes D. Francisco de Paula y Doña Luisa Carlota.

Primera audiencia pública de S. M.

Hoy á las tres de la tarde ha celebrado S. M. la REINA Gobernadora la primera audiencia pública, en conformidad á lo dispuesto por el decreto de 1º de Mayo: han asistido á este acto el Excmo. Sr. mayordomo mayor, la Excmo. Señora marquesa de Valverde, camarera mayor de S. M.; el Excmo. Sr. capitan de guardias; el Excmo. Sr. duque de Híjar, sumiller de corps, prócer del reino; el Excmo. Señor conde de Puñonrostro, gentil hombre de cámara con ejercicio, que estaba de guardia; D. Francisco Calera, gentil hombre de entrada; el decano de mayordomos de semana, marqués de Iturvieta; el de igual clase, marqués de Ballestar; el exento y garzon de guardias de la Real Persona; ugieres de cámara, ayudas de furriera y demas servidumbre. S. M. ha recibido en audiencia particular á los Excmos. Sres. marqueses de Malpica, marqués de Santa Ana, y marqués de la Roca; y en audiencia pública á 27 personas de todas clases; entre las cuales se hallaba un soldado apoyado en dos muletas con motivo de heridas gloriosamente recibidas, y á quien ha dispensado S. M. las mayores demostraciones de aprecio, en términos que salió este bizarro militar lleno del mayor entusiasmo y reconocimiento hácia la augusta REINA, que no en vano es apellidada madre de los españoles.

Concluida que fué la audiencia, en la que S. M. ha recibido los mas inequívocos testimonios del respeto y de la gratitud de las personas que han ido á solicitar su real amparo; pasó S. M. á visitar á su hermana la Serma. Sra. Infanta Doña LUISA CARLOTA, en cuya compañía permaneció hasta el momento de pasar al Prado para pasar la revista anunciada para este dia.

Partes recibidos en la Secretaría de Estado y del Despacho de la Guerra.

Alturas de Ayeta cerco de san Sebastian 5 de Mayo de 1836. — Excmo. Sr.: Tengo el honor de informar á V. E. de una importante y brillante accion ganada por las fuerzas de S. M. en este dia. Todas las obras del enemigo, que por espacio de cuatro meses habian estado construyendo incesantemente delante de esta plaza, han sido ganadas por asalto despues de una resistencia vigorosa: consistian estas en una serie de parapetos con tronetas y atrinchamientos, de 12 á 14 pies de altura, enlazadas y sostenidas por varias casas fortificadas. Siete batallones ingleses y cuatro incompletos españoles estaban formados en tres columnas al amanecer, cerca de la primera línea del enemigo. En su centro y á la derecha los obstáculos de la naturaleza y del arte y el fuego sostenido de la artillería y fusilería eran tales, que por algunas horas no se pudo hacer mas que apoderarse de la primera línea. Las columnas que obraban á su izquierda bajo las órdenes de los brigadieres generales Chichester y Shaw adelantaron mucho mas. Sin embargo, lo escarpado de las alturas, el fuego que se cruzaba en todas direcciones, lo pantanoso y resbaladizo del terreno, á causa de las escesivas lluvias que habian caido, imposibilitaban el uso de las escalas, encontrando por esto mucha dificultad y dilacion. El ataque empezó á las cuatro de la mañana; á las once todas las obras del enemigo con cinco piezas de artillería

de grueso calibre estaban en nuestro poder. Estas obras serán destruidas y allanado el terreno dentro de pocos días. Pero tengo el sentimiento de decir, que esta victoria no se ha conseguido sin sensible pérdida, la cual no es posible todavía detallar por falta de datos. La del enemigo ha sido considerable. Las tropas españolas e inglesas revaloraron en valor y perseverancia en vencer las dificultades que esta arriesgada operación requería.

No me es posible describir la eficaz y oportuna cooperación que prestó á las tropas de S. M. la escuadra británica bajo las órdenes del comodoro lord John Hay, el cual entró en la bahía al amanecer pocos minutos antes de comenzar la acción, trayendo consigo las fragatas de vapor *Fenix* y *Salamander* conduciendo esta á su bordo 1,300 hombres de los brillantes regimientos 4.º y 8.º á las órdenes de los coroneles Godfrey y Harley, que inmediatamente hicieron importantes servicios. Los buques ingleses cooperaron con un sostenido fuego de cañon contra los últimos atrincheramientos del enemigo. El acierto con que arrojaron las bombas á la distancia de 1,600 varas especialmente el *Fenix*, bajo la dirección del capitán Henderson, y también de *Salamander* era admirable. Algunas de estas cayeron en una de las baterías del enemigo y abrieron una brecha, por la cual entraron nuestras tropas. Los rebeldes se defendieron con mucha más obtinación que lo ordinario; pero al fin fueron completamente derrotados en toda la extensión de su línea.

Al coronel Wylde, comisionado de S. M. B. cerca del ejército español, le debió una pública manifestación de sus importantes servicios y consejos que me ha dado tanto en esta como en otras ocasiones.

En este momento no me es posible ofrecer una relación circunstanciada de los soldados que más se han distinguido, y cuya conducta les hace acreedores á la consideración de S. M.

Dentro de uno ó dos días remitiré al general en jefe los detalles de esta brillante jornada.

El ayudante de campo don Ricardo Shelly será el que entregue este parte á V. E.; y como se ha distinguido altamente, me tomo la libertad de recomendarle á V. E. para el grado inmediato.

Tengo el honor de ser, Excmo. Sr. etc.—Firmado.—Lacy Ewans.—Excmo. Sr. secretario del despacho de la Guerra.

En el *Patriota* se lee lo que sigue:

Ha corrido ayer otra vez la voz que el general Córdoba deja el mando del ejército. Tenemos motivos para manifestar á nuestros lectores, que no hay en la actualidad ningún fundamento para creer que este joven y esforzado caudillo se separe del mando de los valientes, que más de una vez ha conducido á la gloria, y á cuyo frente sabrá completar el triunfo de la causa del trono y de la nación. Verdad es que el general padece algún quebranto en su salud, como es natural en medio de tantas y continuas tareas; pero no le impide por ahora esto el continuar en el mando; y deseáramos que sin un fundamento sólido no se acogiesen en el público noticias que no pocas veces se propalan con el fin de promover la ansiedad y la desunión.

Sabemos de positivo ha sido batida la facción de Tristany por la primera brigada de operaciones de Cataluña, en las posiciones de Guardiola; habiéndolas dispersado completamente. La pérdida de los enemigos ha consistido en 25 muertos y muchos heridos que pudieron retirar.

El cabecilla Gravat ha mandado fusilar á dos estudiantes que se habían puesto á la cabeza de una conspiración que debía estallar contra él.

En el pueblo de Ferreiros ha sido destruida en dos distintas acciones una gavilla bastante numerosa. La pérdida del enemigo ha sido de 26 muertos en la primera acción, y 8 en la segunda, con doble número de heridos.

El *Eco del Comercio* dice lo siguiente:

«Acabamos de recibir noticias de Londres del 23 de Abril, y de París del 30. En esta capital nada se decía de intervención ni cooperación, como aquí han querido suponer algunos.»

Nosotros no diremos que la demanda de cooperación esté más adelantada ni presente mejor aspecto que antes. Pero es un hecho que los periódicos franceses del 29 hablan de ella,

asegurando que nuestro gobierno la ha renovado y que se creía fuese apoyada también esta vez por el embajador de Inglaterra. En algunos diarios de la misma fecha se lee además lo siguiente:

«Se asegura esta mañana que de resultas de despachos dirigidos por el general Harispe al Presidente del Consejo de Ministros, se han reunido estos inmediatamente. Lord Granville y el general Alava han conferenciado también con Mr. Thiers. Se habla nuevamente de la ocupación de Cataluña y de las plazas que están de la parte acá del Ebro por un cuerpo de 30.000 hombres á las órdenes del mariscal Clausel. El Ministro de la Guerra se inclinaba á favor del mariscal Gérard; pero el Rey insistió en conservarlo á su lado.»

—De Maon con fecha 20 de Abril dicen:

Anteayer llegaron tres navíos franceses con 5000 hombres. Harán la cuarentena, y dicen que pasan á España á defender á nuestra idolatrada REINA Doña ISABEL II. Aunque nada nos diga nuestro corresponsal acerca del punto de que vienen dichas tropas, es de presumir sin embargo que serán procedentes de Argel, y vendrán á completar en todo caso la legión auxiliar francesa que debía constar de 10.000 hombres y no cuenta todavía 6000 escasos.

—La generosidad del Sr. conde de Campo-Alanje ha llenado de júbilo y de agradecimiento á los 1000 y tantos individuos que componen el benemérito depósito de Nájera. Este rasgo de desprendimiento ha consistido en dar de donativo 20,000 reales: 15,000 para repartirlos en 15 premios, sorteados entre todos los inútiles por acción de guerra, y los otros 5000 señalados para los cinco soldados que en la primera acción se distinguen al frente del enemigo.

A las cinco de la tarde del día cumpleaños de nuestra adorada REINA se celebró este sorteo en medio de la emoción más tierna, y de la satisfacción más completa.

—Dicen de París que no contenta la Francia con promover los enganches de tropas para servir á la REINA de España, piensa también en buscar medios poderosos para pacificar las provincias vascongadas.

El gobierno francés acaba de comisionar á algunos agentes suyos, para que estudien á fondo sus costumbres y pretensiones. Este trabajo, dictado por un espíritu de conciliación y de justicia, será redactado y presentado al gobierno español, y se cree que se tomarán medidas conciliadoras y de concierto con la Francia que podrían decidir á someterse á las poblaciones ya dispuestas á unirse á la causa Real. Estas negociaciones tendrán tanta más importancia, cuanto que aun en las cortes, poco favorables hasta aquí al partido constitucional, se empieza á mirar con severidad el carácter atroz que han dado los carlistas á la guerra civil.

—El volumen del catálogo bibliográfico que se publica en Leipsick que corresponde al semestre que acaba de pasar es más abultado que nunca. Anuncia 2941 obras puestas en venta en 230 librerías, y además 497 próximas á salir á luz. Clasificando las obras de venta según los lugares en que han sido impresas, se encuentra que en la Alemania del Norte se han publicado 2149, y 1292 en la Alemania del Sur. Entre los diferentes estados que componen la primera, la Prusia ha sido la más fecunda en producciones literarias. Berlin ha dado solo al catálogo 406 títulos de diferentes obras.

AVISO.

La escribanía de número y juzgado de la villa de Sepúlveda que por muerte de Don Tiburcio Ernauz Trapero, se anunció vacante en este Periódico, se halla desempeñada por el escribano que fue de Navas de S. Antonio, D. Ciriaco Beano, quien vive en la plaza Real de dicha villa; y se avisa para que sirva de gobierno á los pueblos del Partido.